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畢業感言 
 

 
 

也許在大學四年期間，我曾經想過無數次為什麼要把自己逼得那麼累

那麼忙，不過站在一個里程碑的角度回頭看，至少這四年是有意義

的，至少符合我高中時對大學生活的期待和憧憬:除了讀書之外，還

要體驗各種活動，夜衝夜唱、社團、當幹部、辦營隊、打工、輔系、

做專題、實習、環島等等。 

本來我不是個愛讀書的小孩，只是在父母的期待下讓自己好過一點而

已。大學離鄉背井這件事對我完全是自由的開始，但在沒有框架的限

制下，有時候也會開始思考自己想要的是什麼。大一時覺得生技學程

沒有特別的修課規定，相對的就會覺得好像沒有一個特別的專業，所

以我就開始亂修一堆看起來有興趣的課，像是獸醫的外文的食生的財

經的等等，也去中研院實習了兩個月，最後才決定走上輔系的路，也

是到了大三大四才突然覺得沒有特別的修課限制很適合我這種一開

始不知道自己興趣在哪裡的人。 

如果要說覺得最有意義的一年，應該是大三的時候，做專題也順便做

了國科會計畫，實驗室的生活讓我更了解自己是個很喜歡親手操作的

人，雖然累、偶爾半夜不能回家、清晨為了小鼠也要起床來實驗室，

但至少我滿享受有目標的忙這件事。另外大三升大四的暑假也去了食

藥署實習，兩次的實習經驗讓我了解到檢驗單位和研究單位的差異，

我想對我以後就業的選擇多少也是個參考，至於最後決定考研究所也

是一連串的意外導致的結果哈哈哈哈，不過既然事實已定，走一步算

步吧 ( • ὼ•́ )b 
最後因為我不會下結論，所以簡單說個重點就是我覺得對我而言，不

論「實習」或是「做專題」對我的意義都遠大於上課這件事。最後祝

大家健康快樂平安開心永保青春美麗(*´艸`*) 
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